

ALFREDO ASTORT Y COMPAÑIA

176, Cortes, 176

BARCELONA

Especialidad en trajes talares

Casa la más económica y recomendable, tanto por la solidez en la costura, como en la calidad de los tejidos

Se expenden catálogos a quien lo solicite.

176, Cortes, 176, BARCELONA

La Agricultura

Causas de su ruina

Es conocido por todos el estado alarmante de la Agricultura en España; la crisis porque atraviesa con el gravísimo carácter que la realidad nos muestra de una manera irrefragable de continuo, en los pueblos rurales, hace creer es imposible ya el sostenimiento de innumerables familias, que hasta ahora se habían dedicado al cultivo de tierras.

Cierto que, para el buen resultado de todas las operaciones agrícolas, ejercen influencia directa y poderosa los agentes de la naturaleza; pero no siempre se muestra ésta tan esquiva, que niegue sus dones a los campos, de tal manera, que se haga imposible el cultivo; y sobre todo con lo que de la naturaleza depende, debemos conformarnos, porque es inexcrutable designio de Dios, cuyos decretos basados siempre en la más estricta justicia, podemos convertirlos por medio de fervientes súplicas y rogativas, en actos de misericordia, de la que nos da fiel testimonio todos los días.

La causa principal que determina la ruina de la Agricultura, está en la negligencia ó en la ambición de los hombres que son precisamente los encargados de velar por los intereses públicos; pues (salvo honrosísimas excepciones) sin más méritos personales que los compromisos y promesas de pago por servicios prestados a la política de determinados partidos, disponen de un destino, más ó menos elevado, y consideran el presupuesto no como garantía de trabajos acreditados en pro de la buena administración, sino como una mina perfectamente accesible a su vanidad y ambición.

Nuestros gobernantes; conocen muy bien este mal y saben el remedio, más como no siempre está el mismo en armonía con sus intereses particulares, abusando tal vez de su autoridad, disponen perfecta é impunemente, sacrificio tras sacrificio al que paga, para fomentar más la avaricia del que cobra.

Se ha dado en decir, que la rutina y el abandono de los labradores son causas que contribuyen al decaimiento de la Agricultura. Si hay algo de cierto en esto, bien seguro es que se debe a la poca protección que los gobiernos les dispensan: demuestra así esa inmensidad de labradores, que vemos en los pueblos rurales, que carecen de lo necesario para la subsistencia de sus familias, después de pagar una contribución muy exagerada en relación de su riqueza, y al usurero que le prestó el capital necesario para hacer la siembra; y colocado un pobre hombre en esta situación, ¿quién le proporciona los elementos necesarios para hacer en propiedades ciertas mejoras, que efectivamente, le habían de reportar mayores rendimientos?

Se vende

en buenas condiciones una acreditada Posada sita en punto céntrico de esta ciudad. Para informes dirigirse a la Administración de este periódico.

Crónica

Las ferias y fiestas de San Narciso se nos vienen encima, y el ayuntamiento, nada ha hecho todavía, que sepa-

mos, para imprimir a las mismas un carácter modernista, con objeto de salirnos de la rutina de los años anteriores.

En vano el comercio y la industria reclaman de consumo iniciativas y actividades de la Corporación municipal.

Es ya predicar en desierto insistir día tras otro, como venimos haciendo, para lograr que se imprima otro carácter a nuestras ferias de San Narciso. En vano es que citemos, para que sea seguido, el ejemplo de otras ciudades de significación más escasa que la nuestra; como lo es también el que abogamos por la protección a que tienen derecho los comerciantes é industriales de esta ciudad.

Al forastero no se le atrae así, de cualquier modo; es necesario brindar e con festejos públicos, nuevos, al par que inesperados, para lograr un éxito de reactiva importancia.

Se dice que no hay elementos, que no se dispone de recursos para llevar a cabo esa innovación que pretendemos. Y no hay tal.

Porque lo único que hace falta es, tiempo y buena voluntad.

En la sesión verificada ayer por la Corporación municipal se tomaron escasos acuerdos, entre los cuales figuran el permiso concedido a don B. autista Jovet para instalar una máquina de vapor en la fábrica que posee en la calle de Ronda, autorización para adquirir bordillo, con destino a la recomposición de la bajada de S. Felix y aprobación de las bases para sacar en arriendo por suabasta los cafetines del Teatro Principal.

Según noticias, en breve verá la luz pública en Lloret de Mar un nuevo semanario, que tal vez se titulará *El Porvenir*, y vendrá al estadió de la prensa con el doble objeto de defender los intereses morales y materiales del distrito de Santa Coloma de Farnés, y llenar ciertas lagunas que de algún tiempo a esta parte ha puesto demasiado de manifiesto el semanario que se publica en aquel distrito.

Si resultan, las más de las veces, altamente ridículos los aplausos, cuando se prodigan con exceso, habrá que convenir también en que son mucho más ridículos todavía, cuando estos emanan única y exclusivamente del cumplimiento de un deber, inherente al cargo que se desempeña.

No vaya a creerse ahora que decimos esto por el señor Quintana, quien portándose en esta ocasión como bueno, en el Congreso, tanto al ocuparse en la reforma de consumos como en la ley de moratorias, no ha hecho más que cumplir con uno de los más esenciales deberes que le impone la investidura de diputado.

Tiene que ir, muchas más veces aún, don Pompeyo a purificarse en las aguas del Jordán, para poder presentarse a los ojos de sus electores, libre de todo pecado original.

Por real óden telegrafica se ha autorizado a los comandantes en jefe de los cuerpos de ejército para admitir los voluntarios que se presenten que hayan cumplido los 18

años y reunan las demás condiciones reglamentarias.

Tenemos el placer de anunciar a nuestros lectores que hoy ha experimentado un ligero alivio en su enfermedad, el digno general gobernador militar de esta Plaza, excelentísimo señor don Francisco Pérez Clemente, a quien deseamos un pronto y feiz restablecimiento.

Habiendo observado el ayuntamiento de Amer que cada semana iba perdiendo en importancia el mercado de dicha villa, para facilitar mayor concurrencia al mismo, acaba de acordar que la tributación de consumos se haga en lo sucesivo por reparto entre aquel vecindario.

Medida es esta que a no dudar contribuirá a que sean mayores las transacciones que en lo sucesivo se verifiquen en la villa de Amer.

En su *Boletín Meteorológico*, haciendo los pronósticos del tiempo para esta quincena dice Nohersoom, que hoy jueves se formará un núcleo de bajas presiones que producirá chubascos en las regiones NO y N de la península, con vientos SO. y NO.

El sábado 4 se incluirá una depresión en Argelia que producirá algunas lluvias tempestuosas que se extenderán por la región S. y E. continuando ese tiempo durante el día 5.

El lunes 6, se restablecerá el equilibrio atmosférico que de nuevo se romperá el día 10 en que las bajas presiones del Atlántico se concentrarán sobre la isla de Madera é invadirán el 11 nuestra península.

Los días 11 y 12 esa depresión causará lluvias bastante generales y algunas tormentas con vientos de entre S. y O.

El lunes 13 nuevas lluvias tempestuosas y vientos SO. y NO.

El martes 14, la depresión se hallará al NO. de España, produciendo algunos chubascos, con vientos de entre SO. y NO.

El 15 se sentirá la influencia de esa depresión en la parte septentrional de España, produciendo chubascos que se propagarán por las cuencas del Duero y del Ebro.

Se ha publicado la anunciada Encíclica, en la cual el Papa expone que la iglesia católica es una, con su jefe, que ejerce la autoridad suprema é infalible en materia de fe.

Excitada que se adhieran a la iglesia Romana todos los que reconocen que Jesucristo es hijo de Dios, puesto que la iglesia es tal como él la constituyó.

He aquí las horas de llegada y salida de los trenes extraordinarios que las Compañías ferroviarias francesa y española organizarán con motivo de la corrida del domingo próximo que se celebrará en Figueras.

Salida de Gerona, a las 8:14 mañana.— Llegada a Figueras, a las 9:30.

De Port-Bou, salida, a las 11:10 mañana.— Llegada a Figueras, 11:53.

Salida de Figueras para Gerona, a las 8:7 noche.— Llegada a Gerona, 9:26.

Salidas de Figueras para Francia. 7:58 y 8:18 noche.

Esta tarde a las seis pasará por esta ciudad de regreso de Barcelona la banda francesa de ingenieros, de guarnición en Montpellier.

El vecino de Barcelona D. Samuel Hirt Prytz, propietario del aprovechamiento antiguo del río Ter conocido por la Fargavella situado en el término municipal de Las Llosas, Partido de Puigcerdá, solicita legalizar la reconstrucción de la presa antigua dejándola al mismo nivel y modificar la pendiente del canal de desagüe, pudiendo así aprovechar fijamente 5000 litros de agua por segundo con un salto de 14'45 metros para dedicarlo a fuerza motriz de una fabrica de hilados y tegidos en lugar de un molino harinero a que antes estaba dedicado el aprovechamiento.

En su consecuencia, se ha señalado el plazo de 30 días a fin de que los particulares y Corporaciones a quienes pueca interesar el proyecto presentado, puedan exponer lo que estimen conveniente, a cuyo efecto es-

tará de manifiesto el reiterado proyecto en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia.

Se ha dispuesto que se proceda al canje de los timbres de 30 y 15 céntimos de peseta que hoy se emplean para los títulos de anualidades de la Deuda de Ultramar, substituyéndolos por otros de 275 y 138 milésimas de peseta, por haber caducado ayer. A la vez se canjearán los timbres subsistentes de 12, 6, 3, 2, 0'50, 0'10 y 0'05 pesetas con destino a la Deuda exterior y los de 0'375, 0'313, 0'187, 1 875, 0'047 y 0'094 para la Deuda amortizable de Ultramar.

Durante este mes se anunciarán a posición las siguientes cátedras:

Historia natural, de Granada; Análisis matemático, de Madrid; Enfermedades de la infancia, de Santiago; Cosmografía, de Barcelona y Zaragoza; Mineralogía zoológica aplicada a la farmacia, de Santiago; Geodesia, de Barcelona; Derecho político, de Sevilla.

Se ha dispuesto que los excedentes de cupo, del reemplazo de 1894, puedan contraer matrimonio, cuando haya transcurrido el plazo de un año y un día desde que empezó su excedencia.

En los periódicos de Lérida leemos los siguientes pormenores relativos al asesinato del cabo de la guardia civil del puesto de Almatret, Pedro Gutierrez Alvarez, de cuyo hecho ocurrido el día 24 del mes pasado, dimos cuenta oportunamente.

A las 10 y media próximamente del citado día, al retirarse el cabo Gutierrez a la casa-cuartel de la guardia civil desde la del parruco, donde estuvo de visita, los vecinos de Almatret Juan Molins (a) *Chiriqueta* y Jo é Duaigné Oriol (a) *Ascamera*, de 17 y 21 años de edad, respectivamente esperaban apostados en la esquina de la iglesia, desde cuyo punto le hicieron un disparo de escopeta por la espalda, a cinco pasos de distancia.

El proyectil atravesó de parte a parte el cuerpo del desgraciado cabo y rompió la arteria femoral derecha, saliendo por la ingle del mismo lado.

A pesar de la gravedad de la herida, el cabo Gutierrez aún pudo llegar hasta la puerta de la casa-cuartel, que dista unos 25 pasos del lugar del suceso; pero a consecuencia de la grande hemorragia que le sobrevino faltáronle las piernas, cayendo al suelo, en cuyo instante recibió otro disparo con perdigones.

Recogieron al herido varios paisanos y algunos guardias, trasladándole a su habitación de la casa-cuartel, donde falleció una hora después habiendo antes declarado, que sus asesinos eran los dos jóvenes mencionados.

El pueblo de San Martí Vell celebrará su fiesta mayor en los días 4 y 5 del corriente con funciones religiosas, sardanas y bailes, habiendo sido contratada la orquesta «La Farnense», de Santa Coloma de Farnés.

Se ha concedido licencia para ausentarse de esta capital a los señores Esposa y Pol, alcalde aquel y teniente este, de nuestro Ayuntamiento.

Ha sido detenido por la benemérita, un sujeto, en quien recaen sospechas de ser el autor de un robo de once corderos, de que ha sido víctima el vecino de Anglés, Menna Bendra. s.

Los periódicos hacen grandes elogios del mérito literario del drama *Voluntad*, estrenado anoche en el teatro de Novedades de Barcelona insinuando alguno que esos amaneramientos artísticos, de que no pueden prescindirse ni aun los actores más notables, fueron causa de que no se pudiesen apreciar debidamente las bellezas contenidas en la nueva obra de Galdós.

Font de 'n Lliure

AGUA FERUGINOSA

Nuestro particular amigo don Juan B. tomea Roure del vecino pueblo de San Daniel, nos encarga hagamos público por

medio de estas columnas, que ha puesto en explotación el agua mineral-medical del tan renombrado manantial conocido por *Font de 'n Lliure* propiedad de don Martín Cell y Lliure.

Dichas aguas, recomendadas por varias emiencias médicas debido a los excelentes resultados obtenidos en numerosas personas, contienen del análisis hecho por el distinguido farmacéutico de esta ciudad don José María Perez Xifra protóxido, de hierro combinado con el ácido carbónico, entrando por lo tanto en la clasificación de las ferruginosas carbonadas.

Son tónicas y astringentes y como a tales muy indicadas para combatir la anemia, la clorosis, la leucorrea, la dispepsia y todos los estados morbosos acompañados de atonía ó de debilidad.

Desde el día 25 del pasado se recibe el agua en el Depósito General, diariamente, a las 11 y con el sello de la sociedad explotadora.

Depósito general.—Calle de Mercaders número 20.—Gerona.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 2.

Se ha recibido el siguiente telegrama oficial de la Habana:

«El general Bargés sigue en igual estado de gravedad.

En varios encuentros nuestras tropas causaron al enemigo 9 muertos.

Se han presentado a las autoridades 13 insurrectos.

Una exalación eléctrica mató a un cabo é hirió a dos soldados.

—En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de los artículos de «El Imparcial, El Tiempo y El Globo», favorables a que España, previniéndose para posibles eventualidades, entre a formar parte de la alianza franco-rusa.

—Una partida de 200 rebeldes, al grito de «Viva España!» intentó sorprender a la guarnición de la estación heliográfica de la Loma del Toro.

La guarnición les rechazó causando tres muertos.

Siguen las presentaciones.

—Telegrafian de la Habana que es comentada en aquella capital la frecuencia con que regresan a ella algunos militares.

Estos días además del general Suarez Valdés, ha ido a la Habana por enfermo, el teniente coronel señor Mendigorría, que mandaba el regimiento de Wad Ras.

—Las lluvias continúan dificultando en gran manera las operaciones militares.

—Telegrafian de Buenos Aires que por haber habido «ballotage» ha sido anulada la elección de presidente de la República chilena.

Añádese que a consecuencia de este hecho ha presentado la dimisión el Gobierno de aquel país.

—El señor Gamazo ha conferenciado con los señores Canovas y Pidal acerca del orden en que serán discutidos los presupuestos.

Parece que el exministro liberal manifestó que si el gobierno se empeña en discutir en primer lugar los proyectos de contrato con la Tabacalera y de arriendo de las minas de Almadén, los liberales abrirán amplia discusión acerca de ambos asuntos.

SECCION RELIGIOSA

SANTO DE MAÑANA

San Trifon

CUARENTA HORAS

iglesia de la Congregación

Imp. de EL CORREO DE GERONA

Extranjero

Berlín 28.—El Parlamento alemán continúa discutiendo el proyecto relativo al Código civil, entablándose un largo incidente sobre la cuestión referente a las obligaciones hipotecarias.

Berlín 28.—Los periódicos publican el decreto en virtud del cual se acepta la dimisión del Sr. Verlepech, ministro del Comercio de Prusia, quien conservará el título y la categoría de ministro de Estado.

El Sr. Brefelt, subsecretario del ministerio de Obras Públicas, ha sido nombrado ministro del Comercio y de la Industria.

Paris 29.—Tales son las dificultades con que tropieza el proyecto imponiendo los intereses de la Deuda francesa, que se duda que pueda ser ley en esta legislatura.

Paris 29.—Esta madrugada ha regresado a esta capital el presidente del Consejo de ministros de vuelta de su excursión a Soissons.

Su discurso, en el cual ofreció apoyar enérgicamente cuanto tienda a proteger la agricultura fué muy aplaudido.

Constantinopla 29.—El príncipe de Samos, Georgi Herovitch, ha sido nombrado gobernador general de la isla de Creta.

Se cree que este nombramiento contribuirá al restablecimiento de la paz en dicha isla.

La Sublime Puerta se muestra animada de intenciones muy conciliadoras y dispuesta a mejorar la suerte de los cristianos que constituyeron la mayor parte de la población isleña.—Fabra.

Nueva York 29.—En la elección presidencial de la República chilena, ha triunfado el candidato Sr. Errazuriz.

Paris 29.—La Comisión parlamentaria de Guerra ha aceptado una transacción en el asunto de las palomas mensajeras, en vista de las protestas de las sociedades colomófilas.

El gobierno, según el nuevo texto, podrá prohibir en cualquier época la importación extranjera de palomas y solamente en tiempo de guerra el empleo de las citadas aves en el interior.

Paris 29.—La comisión del Senado que entiende en el proyecto de reforma de los comúms, se ha declarado favorable a la supresión de derechos sobre las bebidas higiénicas a condición de que se presente un proyecto de tarifas que reemplace al ingreso que debiera efectuarse por aquel concepto.

La misma comisión ha decidido también suprimir la tarifa referente a la fabricación de licores y esencias, reemplazándola con otra de consumo sobre licores y vermúts.

Estos acuerdos son contrarios a los deseos de la Administración.

Londres 29.—El día 3 del próximo Julio, saldrán de Portmouth, para realizar las anunciadas maniobras en los cruceros «Latan», «Melpomene», «Nayado», «Eris»; los dos cazatorpederos Havoc y Has y, los torpederos Alexandra, Edinburgo, Australia, Niger Loda, Spanker, Darling, Harto Besser, Bruisor y Seagull.

Roma 29.—La prensa de esta capital insiste en atribuir al ministerio el propósito de lograr de la Cámara antes de las vacaciones un voto expreso de confianza, pues todos cuantos se han dado hasta ahora, se han limitado a ser de censura contra el gabinete Crispi.

Créese que para lograrlo se fijará el Sr. Rudini en el debate sobre presupuestos de negocios extranjeros ó el de reformas de Sicilia.—Fabra.

Nueva York 29.—El Sr. Mac Kinley, en una reunión electoral celebrada en Canton, aceptó la oferta que le fué hecha para sostener su candidatura a la presidencia de la república; preconizó el sistema proteccionista y las reciprocidades comerciales, añadiendo que el crédito de los Estados Unidos debe ser sin tacha, y que la moneda americana debe conceptuarse tan buena como la mejor del mundo.

LA GUERRA EN CUBA

Telegramas oficiales

Bárges.—Emboscada.—Guerrilleros muertos.—Encuentros.—Deposito de caballos sorprendido.—Presenciadados.

Habana 28.—General Bárges grave; menos acentuada debilidad.

Capitán de voluntarios Orgun, con 89 guerrilleros de Campuchuela, Viana é Higuero, preparó emboscada en las Aluas, matando 5 insurrectos, rodeado de fuerzas muy superiores sostuvo rudo combate, retirándose Campuchuela. Le causaron al enemigo muchas bajas; el combate a bocajarro, guerrilla 10 muertos y 4 heridos, entre ellos el teniente de la guerrilla Viana, D. Jesús Parreras y 23 bajas más. Otorgaré nombre S. M., recompensas merecidas.

Guerrilla de Sadanillas y tercera volante de Matanzas, batieron a Cepero en el potrero Benigno Puerto Carreño causándole 5 muertos, uno titulado Capitán, y apoderándose de armas y 7 caballos.

Teniente coronel Tavira, de Guadalupe, causó al enemigo en San José de Jaruco seis muertos; cogió caballo de Pancho Rodríguez. Comandante Damas, en Pinar, tuvo confidencia de que en Río del Medio tenía el enemigo depósito de caballos, organizó, en el vapor «Praviano» una expedición de 60 caballos, 3 guerrilleros y 40 de infantería de Marina; desembarcaron los guerrilleros y sorprendieron a la partida, causándole 12 muertos y sacrificándole 41 caballos.

Presentado Spiritus cabcibia Lagomasino con armas y caballos 16 en Villas y tercer cuerpo; de éstos, ocho con armas y caballos.—Weyler.

Bárges.—Batidas.—En el cementerio de Cardenas.—Un desembarco.

Habana 29.—(Recibido a las 9 35 noche.) General Bárges, calmada agitación, ha descansado.

La carta del «Times»

The Times recibido ayer, publica la carta de su corresponsal en Cuba, que hace días nos anunció el telégrafo y que conocen nuestros lectores.

Interesante es toda ella; pero solo hemos de copiar la rectificación de un hecho y el anuncio de otro.

La rectificación se refiere al empleo de las balas explosivas por los rebeldes.

«En una carta anterior—dice el Times—aludía yo al hecho de que se acusa a los insurrectos del empleo de balas explosivas. Pues bien, siguiendo mis investigaciones he adquirido el convencimiento de que el hecho no es cierto. Los heridos traídos a la Habana, y que se suponía que lo eran de estas balas, no presentan las lesiones que estos proyectiles producen. Además el precio de cualquier clase de balas explosivas es demasiado crecido para admitir que los rebeldes las tengan en gran cantidad. Podrá haber dos ó tres individuos armados de carabinas especiales y de algunos cartuchos; pero los hechos que he citado excluyen la idea de que haya un número considerable de insurrectos provistos de semejantes armas.»

El anuncio de un hecho nuevo se contrae a las impresiones que, según el corresponsal del Times, existen acerca de la autonomía en círculos oficiales de la Habana.

«Discútese ahora constantemente en los círculos oficiales—escribe—la cuestión de la autonomía para Cuba. Se ha desvanecido la violenta oposición que suscitaba esta medida radical, cuando el año pasado llamé yo la atención diciendo que era necesaria.»

Ahora bien, para conseguir la paz mediante la concesión de un Gobierno constitucional a Cuba, se necesitaría una negociación inmediata entre las autoridades españolas y los insurrectos. A esto se opone el elemento oficial español, por mortificar su orgullo la idea de reconocer de este modo la fuerza de la insurrección.

Yo no quisiera herir los sentimientos del pueblo español, pero debe entender de una vez, para siempre, que el implantar con éxito un régimen autónómico que satisfaga a los cubanos, significa que España debe, por el momento, meterse el orgullo en el bolsillo.»

TRENES DEL NORTE

Desde mañana la Compañía de los ferrocarriles del Norte establece el siguiente movimiento de trenes para la temporada de verano:

Salida de Madrid

6,20 mañana, recreo al Escorial, todos los domingos y días señalados.

7,25 mañana, tren mixto para Santander, a diario.

9 mañana, mixto de Irún, a diario.

11,30, a diario, a Pozuelo.

3,30 tarde, Sudexpreso a Hendaya, jueves y domingos.

4 tarde, a diario. En este tren pueden ir los viajeros con billetes de tercera clase de ida y vuelta para Galicia, Asturias y Santander.

5,10 tarde, a diario a Pozuelo.

6 tarde, a diario, expreso a San Sebastián.

7 tarde, a diario, correo de Galicia, Asturias y Santander.

8 noche, a diario, expreso para Hendaya.

8,45 noche, a diario, correo de Irún. En este tren pueden ir los viajeros con billetes de tercera clase de ida y vuelta para San Sebastián.

CATÁSTROFE DEL JAPÓN

La catástrofe que acaba de producirse en el Japón es mayor aún de lo que en un principio se creyó.

Comenzó habiéndose de 10.000 muertos; los últimos desahos de Yokohama aseguran que los muertos fueron 27.000 y los heridos más de 8.000.

Las oleadas de marea, que resultaron de un terremoto y ocasionaron tan espantoso desastre, son las mayores que han observado desde las que se efectuaron en 1833, cuando la explosión del Krakatoa, en el estracho de la Sonda, entre Java y Sumatra. Aquel fenómeno fué tan extraordinario, que la marea dió la vuelta al mundo y los efectos se sintieron hasta en el Havre, señalados por el mareómetro de aquel puerto. Las víctimas de la explosión del Krakatoa ascendieron a 30 ó 40.000.

Los soldados españoles

JUZGADOS POR UN ALEMÁN

Von Mossefeld, un alemán que ha residido largo tiempo en la Argentina, y de aquí, según confesión propia, fué a Cuba con el propósito de estudiar la guerra, ha comunicado desde la Habana a La Nueva Epoca, periódico de Santa Fe de Bogotá, sus observaciones y juicios.

Militar en otros tiempos, Von Mossefeld ha podido además comparar diferentes ejércitos en sus distintos viajes por la América del Sur y por Europa, circunstancia que da a sus apreciaciones cierta autoridad.

Habiendo procurado el trato de nuestros jefes y oficiales en Santa Clara, pudo apreciar de cerca las cualidades de las tropas españolas. Declara que desde el primer momento se sintió atraído por una manera rara de ser de los jefes, los oficiales y los soldados peninsulares.

«Estos últimos—dice—son gente bisoña en los cuerpos llamados de línea, de a pie y de a caballo, y hasta en los facultativos. Solo en la Guardia civil abundan los veteranos y reenganchados.»

«De ahí resulta—añade—que el soldado español tenga todos los arranques de la poca edad, alegre y despreocupada. Y eso que en este país el clima y las enfermedades que diezman a esos infelices, por fuerza tienen que modificar mucho el natural de cada individuo.»

«Marchando, son apuestos como pocos, especialmente los cuerpos de cazadores a pie, formados de muchachos de poca talla y cuya organización sólo se asemeja a la de los bersaglieri italianos.»

«Admirase Von Mossefeld de dos cosas: de la policía y de la disciplina. Esta última—observa—tiene más de obediencia filial al jefe, que parece el padre de tantos hijos por su manera de tratarlos con severidad que no irritan.» En cuanto a la instrucción, declara que es muy superior a la que se podría esperar del corto tiempo que tarda el recluta español en transformarse en soldado: «Hay, sin duda—escribe—en la sangre de esas gentes una predisposición a la lucha armada por instinto.»

De la masa de oficiales subalternos habla con justo encomio. En artillería é ingenieros hay jóvenes que parecen viejos por su ciencia profundísima. La oficialidad de infantería es brillante, instruida, muy valerosa y prestigiosa por esas condiciones, arrostra a los soldados como si tuviera imán.»

De los jefes superiores y generales dice que no puede juzgarlos. Sería un atrevimiento—añade—porque «quién sólo la guerra de guerrillas da resultado, y no se puede ver hasta dónde alcanza la pericia de un militar que nunca puede mandar mucha fuerza en una batalla.»

En valor nada se diga. Sólo aquí—dice von Mossefeld—se puede comprender viéndolo, que hombres lejos de su patria, bajo un sol que deprime el organismo, ayudado por un ambiente que abre los poros como con punzones, extrañando el sistema alimenticio y casi siempre en un estado de semienfermedad, puedan hacer marchas forzadas y batirse contra un enemigo que lleva la ventaja de estar en su casa, y a quien no se combate con inspiración de una idea que anime; porque he de hacer constar que más de 70 por 100 de soldados peninsulares dicen, con razón, que esta isla es un cementerio de españoles, y la tienen entre ojos, como país antipático, en donde reside la muerte traidora, y no el germen de bienestar que merezca conservarse como una joya preciada, sino porque es España.»

Entusiasma a v. n. Mossefeld la artillería de montaña. Mozos de alta estatura, héroes, «instruidos con una minuciosidad que pasma.» De los servicios técnicos de Sanidad y Administración se ocupa con minuciosidad.

Del primero dice que es admirable, más que por su organización, por el celo incansable de los facultativos y auxiliares que lo componen. Puede considerarse un verdadero martirologio el de estos médicos y practicantes, que logran éxito sólo a fuerza de multiplicarse. Al hablar de la Administración se expresa en los siguientes términos:

«Perdóneme los varios oficiales de ese cuerpo que me distinguen con su afecto; deja mucho que desear, no por deficiencia del personal subalterno, que es idóneo por todas razones, sino porque hay en la Dirección de ese ramo una manía científica y una tendencia a la perfección, que muchas veces resulta contraproducente, porque todos sabemos que lo mejor es enemigo de lo bueno.»

En los cuarteles es la alimentación del soldado es muy buena. Los jefes de cuerpos tienen a puntillo que lo sea; pero en campaña todo el mundo, según von Mossefeld, se queja... eso sí, sin protestar demasiado fuerte.

Estudiando el carácter español, ratifica en los oficiales que trata lo que es conocido en todo el mundo. Una gran franqueza y un desprendimiento caballeroso; un amor apasionado por su país, que raya en quijotería, pero en una quijotería que honra. Lo más ha sorprendido a Von Mossefeld es la «espantosa tendencia a la chacota; hasta en los momentos más serios.»

He aquí—añade—cómo son en su esencia todos los oficiales que conozco.

Forman grupos, en los cuales, fuera del servicio, reina la más amplia fraternidad. No hay reunión sin discusión acalorada, que acaba siempre con algún bromazo. ¡Pobre del que se queja la coalición lo hace ceniza. No hay tuyo ni mío... ni en el juego.»

«Cuando entré en este círculo en que hoy vivo, consolándome del destierro voluntario que sufro, pasé grandes apuros. Llegué a retraerme, creyendo que acabaría por tener un disgusto si continuaban las burlas. Lachambre, sobriño de un valiente general del mismo apellido, se encargó de sacarme de penas—como él dijo,—explicándome que se me quería y se me respetaba y se me exigía tan sólo tener correa.»

Von Mossefeld termina su trabajo declarándose «adorador de los soldados españoles, prototipo de Ejército valiente y de colectividad admirable por su alteza y su desvelo en la guerra», y prometiendo nuevas correspondencias.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 30 de Junio de 1896

Lista de los números premiados, tomada al oido.

Table with columns: NÚMS., PESETAS, POBLACIONES. Lists winning numbers and amounts for various cities like Madrid, Barcelona, Oviedo, etc.

PREMIADOS CON 300 PESETAS

Centena

38 560 955 957 587 627 455 744 879

Large table of lottery numbers and prizes, organized in columns with headers like 'Dos mil', 'Tres mil', 'Cuatro mil', etc.

EL ANARQUISMO EN BARCELONA

Dicen ayer de Barcelona que ha fallecido en el hospital uno de los heridos á consecuencia del atentado anarquista de la calle de Arenas de los Cambios.

La víctima se llamaba Francisco González, contaba veintiocho años de edad y era de oficio jornalero.

No hace muchos días que se le presentó la gangrena en las heridas que sufrió de resultados del atentado, habiendo sido impotentes los esfuerzos de la ciencia para salvarlo.

—Los restantes heridos continúan en el mismo estado que ya telegrafié, á excepción de tres que se encuentran en gravísimo estado.

—Si la audiencia aprueba el auto del juez del Parque, hoy probablemente se inhibirá de conocer en el sumario anarquista el juez civil, encargándose de la continuación del proceso el juez militar, á quien entregará aquel las diligencias hechas.

—La policía y la guardia civil siguen realizando prisiones.

A pesar de la reserva que se guarda en el sumario, se sabe que permanecen en el misterio los autores del crimen.

La opinión empieza á temer que, no obstante las diligencias y activas pesquisas que se han realizado, pueda quedar impune el crimen.

El juez militar ha puesto en libertad á Higinio Cots, director de la fábrica donde trabajaba el esposo de Teresa Claramunt.

LOS PIRATAS DEL «COMPETITOR»

Una humillación

Sabíamos ya que los tripulantes del *Competitor* serían sometidos á un nuevo juicio, anulando previamente la sentencia del Consejo de Guerra, pero era de suponer que, por lo menos, se esperara la publicación del acuerdo del Consejo Supremo de Guerra y Marina, para notificar al Gobierno americano la anulación de aquella sentencia.

No sabemos si el Consejo Supremo ha tomado ya aquél acuerdo; pero en la prensa americana recibida ayer, vemos que el día 11 del actual el ministro de España se personó en la secretaría de Estado, donde manifestó á Mr. Olney que la sentencia recaída en los tripulantes del *Competitor* estaba anulada, y que se sometería á aquellos individuos á los tribunales ordinarios ó á un Consejo de Guerra ordinario, reconociéndoles el derecho á nombrar abogados para su defensa y á hacer comparecer á los testigos, cuya asistencia consideren conveniente, con arreglo á la interpretación que el Gobierno americano da al protocolo de 1877.

El ministro de España no precisó la fecha en que se celebraría la nueva vista de ese proceso, pero quedó en manifestarla al Gobierno americano con la anticipación necesaria, para que éste pueda avisar al cónsul americano en la Habana, con objeto de que tome todas las medidas necesarias para que los acusados disfruten de las ventajas consignadas en aquel protocolo.

CIENTOS MINEROS MUERTOS

Telegrama de Fabra

Nueva York 29.—En Piththou (Pensylvania), el hundimiento del techo en una mina hullera sepultó á un centenar de obreros.

Faltan detalles del suceso, creyéndose que todos aque los desgraciados han debido perecer en el siniestro.

FRANCIA Y ESPAÑA

Franceses en Barcelona

Ha dado un concierto la banda francesa en el palacio de la Exposición.

El aspecto del salón era brillantísimo, según las noticias recibidas de la capital de Cataluña.

El Ayuntamiento ha obsequiado al director Mr. Custaga con una magnífica corona que lleva una expresiva dedicación.

Aunque el programa anunciaba el concierto como de despedida, los músicos franceses permanecerán en Barcelona hasta el jueves, accediendo á las reiteradas instancias que se les ha hecho.

Para que así sucediera, sólo faltaba la autorización del ministro de la Guerra de Francia, y ésta la ha recibido ya el director de la banda.

En Francia

Paris 29.—La prensa francesa, y particularmente la de los departamentos del Mediodía, habla en términos muy entusiastas de España con motivo de las reiteradas manifestaciones de simpatía de que ha sido objeto en el Ferrol la escuadra francesa, y en Barcelona la música de ingenieros de guarnición en Montpellier.—Fabra.

Méjico y Cuba

Lo que dice el general Riva Palacio
Un redactor de *La Epoca* ha visitado al ge-

neral Riva Palacio, ministro de Méjico, y escribe:

«Las palabras del general, más que las del representante de la Nueva España, parecen las del español rancio que siente y piensa como nosotros, que se agita en la atmósfera presente de odio hacia la insurrección de Cuba y que está identificado con el espíritu español en las actuales circunstancias.

—Este es Vicente Riva Palacio—me declaró en cuanto á su personalísimo sentir; mas como ministro de Méjico añadiré á usted que mi gobierno está dispuesto á respetar las leyes de la nación; y dentro de las libertades que nuestra Constitución nos concede, permite y permitirá las propagandas de españoles y de filibusteros; pero como ustedes defienden una causa justa y noble, es natural que nos inclinemos hacia donde los españoles se colocan. Mi gobierno jamás se ha mezclado en el movimiento entusiasta que se ha iniciado en la colonia española residente en Méjico á favor de la madre patria, ni cohibe sus trabajos de envío de fondos y de mulas para las necesidades de la campaña. Tampoco puede evitar que haya una sociedad de mejicanos y yankees, titulada *Cuba Mexicana*, cuyos individuos defienden la anexión de la isla á Méjico.

—¿Son cordiales las relaciones de Méjico con los Estados Unidos?

—Estamos en paz y armonía. Los antiguos disgustos sobre delimitación de territorios han concluido.

Es cierto que siempre sentiremos la ambición legítima de recuperar lo que creemos nuestro, como creen suya la Alsacia los franceses, pero las circunstancias de lugar y tiempo se imponen.

Encuentro extraño que salgan de los Estados Unidos con tanta facilidad expediciones para Cuba, y se fomenten asambleas separatistas, y se ayude á la insurrección, como parece que ocurre; pero tenga usted en cuenta que ahora están en el período álgido de las elecciones, y esta circunstancia disculpa la primera.

—¿Profesan los mejicanos la teoría de Monroe?

—Si nosotros no queremos que por allí impere el extranjerismo. Después de todo, «América para los americanos» existe. En estas cuestiones de España, ya le dije á usted que mantendremos la neutralidad. Méjico es siempre una amiga leal de España, y no duden ustedes de que en la suscripción abierta para reunir fondos y comprar buques que los españoles que habitan en mi país quieren regalar al suyo figurarán muchos mejicanos. Esa obra patriótica creo que ha de dar fruto...»

NUESTRO GENIO COLONIZADOR

Desde Fernando Póo escriben á *El Día* una carta acerca del estado de lastimoso abandono en que se halla aquella colonia.

Dice el autor de ella, hablando de otras colonias extranjeras próximas, que cuentan con alojamientos decorosos, ya á flote ó ya de planta para el elemento oficial, civil y militar, como lo reclaman, no sólo la conveniencia del servicio, sino hasta la misma salud del europeo, siempre comprometida en aquellos climas; pues en Fernando Póo no hay ni eso: los empleados civiles que caben, pues en el mismo local hay varias oficinas, la cárcel y la delegación de Hacienda con caudales y efectos timbrados, viven en una casita de piedra, que no ha logrado reparación alguna desde 1859, en que la mandó construir el general Gándara; otros viven donde y como pueden, y lo mismo le sucede á una gran parte del personal de la estación naval, que es lo único que por allí sostiene un tanto el prestigio de nuestra bandera; no hay ni un fuerte, ni un cuartel, ni una casa regular para la marinería ó la guarnición, que debiera haber.

En Fernando Póo se carece de hospital y enfermerías y no hay más recurso, bastante peligroso por cierto, que embarcar para España á todos los convalecientes y enfermos, que son muchos.

Hubo allí un gobernador, hace ocho ó diez años, que gastó más de 20.000 pesos en un sanatorio de hierro, construido en Bélgica, pero tuvo tal acierto en elegir sitio para establecerlo, sin más ley ni consejo que su «me da la gana», que donde lo armaron se está, abandonado y perdiéndose, sin que haya sido posible aprovecharlo, ni para un caso siquiera, y sin que nadie haya intentado su traslación.

El Juzgado está en un garitón de madera, el correo en un cuarto lleno de goteras, la cárcel en otro peor, y no existe mercado, ni Casa Consistorial, ni aduana, ni muelles.

Recientemente se presentaron allí un maestro y una maestra de escuela, hermanos y acabados de nombrar por el señor ministro; como no había local ni material de enseñanza para la escuela (ni chicos que quisieran ir, pues los pocos que chapurrean el castellano y son católicos están acaparados por la misión), se consultó al señor ministro de Ultramar, el cual dispuso acto seguido de Real orden, «que se destinaran cien pesos anuales para material de escuela y que ésta se instalara en la misma habitación del maestro.» Esa habitación era un cuartito en la famosa casa de piedra...

Y dice el que refiere estas lindezas sobre nuestro sistema de colonizar y al término de su carta:

«Es decir, y para terminar por hoy, que una colonia rica y de gran porvenir, bien administrada, según todos los inteligentes, no nos sirve á nosotros más que para derrochar caprichosamente un platal cada año y para hacer ante toda la Europa culta, que allí tiene también posesiones y dominios, más atendiéndose todos y administrados, un continuo y desolador alarde de nuestro proverbial desgobierno, de nuestra apatía legendaria y de nuestra constante y punible imprevisión, más manifiesta aún en asuntos coloniales, que tan caros nos cuestan, por nuestra culpa, en todas partes.»

Noticias

Los peritos que han reconocido los billetes falsos de 500 pesetas encontrados en la fotografía de la calle Mayor, del barrio de la Barceloneta, en Barcelona, han declarado que los billetes estaban tan hábilmente confeccionados, que en el caso de que no hubiese sido descubierta la falsificación á tiempo, los daños ocasionados al comercio serían enormes.

Los dibujos ocupados, de anverso y reverso de billetes, en nada se diferencian de los auténticos.

Respecto á los grabados, están hechos con la mayor perfección posible.

Se asegura que el fotógrafo recibió 1.000 duros sólo por ampliar los dibujos en clichés.

Atropello

A las nueve de la noche de ayer el guardia de Seguridad número 78 del distrito de Palacio, Andrés Cepero, y el agente de vigilancia número 19, Emilio Valero, se presentaron en la delegación acompañando á D. Olegario Zamora de Toro, casado, de veintinueve años, natural de Villavaquerín (Valladolid), domiciliado en la calle de Santiago, números 7 y 9, á dar parte de que pasando éste por frente al Palacio Real, un oficial de infantería de primera graduación, de los que se hallaban de guardia en el mismo, le cogió por las solapas, y á viva fuerza lo internó en dicho Palacio, arrebatándole un bastón que llevaba y dándole de palos, le ocasionó varias heridas, una grave en la mano izquierda, las que más tarde le fueron curadas en la casa de socorro del distrito del Centro, donde así fueron calificadas, mandando pasar al lesionado á su domicilio.

El mencionado oficial (que se ignora su nombre y es desconocido del agredido y autoridades que intervinieron, usó con éstas malas formas, echándole á empujones cuando trataron de intervenir, sin querer reconocer sus respectivas autoridades, sin embargo de mostrarle las insignias que así lo acreditaban.

Riñas

En una taberna de la calle de San Cipriano, riñeron anoche cuatro sujetos que se hallaban jugando á la brisca, por cuestiones del juego, resultando los cuatro heridos, uno de ellos, llamado Indalecio Alvarez, muy gravemente.

Este y otro de los heridos ingresaron en el Hospital.

Los otros dos, después de curados en la Casa de Socorro, ingresaron en la prevención.

—En la calle de Guipúzcoa riñeron anoche Mariano Fernández y Antón Rey, infringiendo éste al primero una puñalada en el hipocóndrico derecho.

El monopolio de la sal

Por iniciativa del comercio de la Coruña, se convocará en Lujo, por ser la población céntrica de Galicia, á una Asamblea magna de todos los intereses que se sienten amenazados por el proyectado monopolio de la sal.

Serán invitadas á esa reunión las Cámaras de Comercio, los Ayuntamientos, las Sociedades de agricultores, los salazomeros y cuantas corporaciones representan las fuerzas vivas de Galicia y puedan oponerse energicamente á que prospere ese proyectado monopolio.

Palma de Mallorca ofrecerá en breve al maestro Varela Silvari una riquísima corona de plata y oro, con cuyo objeto se ha abierto una suscripción popular.

El proyecto hallase adelantadísimo y es grande el entusiasmo que reina entre los artistas de aquella ciudad, para ofrecer este tributo de admiración y cariño al ilustre maestro Varela Silvari, por sus brillantes campañas en defensa del arte patrio, y por sus habilísimos esfuerzos en pró del buen nombre del arte músico español.

Hácese merecedora de todo género de plácemes la conducta patriótica y noble de los artistas palmeños, y de desear sería que esta actitud, que tanto les honra, tuviera imitadores.

Felicitemos al insigne maestro Varela Silvari por tan merecido como valioso obsequio, que como estímulo y bien conquistado laureo va á ofrecer entusiasmada la ciudad de Palma al ilustre sostenedor del arte músico español.

Dicen de Bilbao que en la ría de Butrón, perteneciente á Puerto Plencia, ha ocurrido una horrible catástrofe.

Salieron á pasar en un bote cuatro señoritas, tres jóvenes y el botero.

De vuelta de la excursión y frente al Monte Irustiza, uno de los jóvenes, para bromearse, comenzó á balancear el bote. Este, á consecuencia de un fuerte balanceo, dió la vuelta. Entonces cayeron al agua todos los excursionistas.

Un joven, apellidado Oraá, de Zumárraga, logró salir á nado á la orilla y además salvó á la señorita Pilar Amezcaga.

También se salvó el botero.

Los demás perecieron ahogados.

Recogidos los cadáveres fueron conducidos al campamento, en donde ocurrieron escenas desgarradoras.

La catástrofe ha producido en Plencia una gran consternación.

Las víctimas estaban emparentadas con las principales familias de la población.

Nadie pudo prestar auxilio á los naufragos, porque á la sazón no había allí persona alguna.

En Barcelona una infeliz joven, de oficio modista, quedóse anoche trabajando para terminar un vestido que tenía que entregar esta mañana.

Vencida por el sueño se durmió, derribando el quinqué á cuya luz trabajaba.

Inflamado el petróleo prendió en las ropas de la pobre muchacha, que en su azoramiento hizo que el fuego tomase incremento, sin que lograran dominarlo la madre de la modista y varios vecinos que acudieron en socorro de la incendiada al oír las voces de auxilio.

La modista falleció á las pocas horas á consecuencia de las gravísimas quemaduras que había sufrido.

Ultimas notas

No hay hoy novedades políticas, ni nota alguna de importancia que merezca los honores de los comentarios.

Siguen sobre el tapete los mismos asuntos de los días anteriores, sin haber llegado á una solución en lo que afecta á algunos de ellos.

Las sesiones de las Cámaras no tendrán hoy gran interés.

El Gobierno tiene entendido que si el discurso del Sr. Romero Girón y la contestación de que está encargado el señor ministro de Fomento no invierten toda la sesión, esta misma tarde intervendrá en los debates del Mensaje en el Senado el general Martínez Campos.

Le contestará, seguramente, el Sr. Cánovas del Castillo, quien asimismo se hará cargo de los discursos que sucesivamente pronuncien el general Pando y los señores Abarzuza y Labra.

En el Congreso, es probable que el Sr. González Fiori haga su anunciada pregunta al señor ministro de la Guerra, sobre el arresto de los generales Martínez Campos y Borrero, y luego, aunque no es cosa resuelta, se leerán los presupuestos de Cuba y Puerto Rico.

El ministro de la Guerra visitó anoche en la Huerta al jefe del gobierno, y ambos celebraron una extensa é interesante conferencia. En ella trataron importantes detalles de la próxima expedición militar que ha de ir á Cuba, hablaron de las últimas noticias de la campaña, de las frecuentes expediciones filibusteras que llegan á la gran Antilla y de la necesidad de los recursos consignados en el presupuesto extraordinario para la adquisición de material.

Cortamos de un colega:

«Si el Gobierno encuentra medios de sacar adelante los proyectos especiales sin tocar á los presupuestos generales, los utilizará.

Para conseguirlo, procurará apoyarse en algunos elementos de la minoría liberal que no ven inconveniente en que el ministro de Hacienda se salga con la suya.

Contra la corriente favorable al Gobierno está otra tendencia del partido liberal.

Y no se trata de obstrucción sistemática, ni se han de regatear al Gobierno los recursos que necesita.

Se trata de que se discuta toda la labor financiera y económica de este Gobierno.

No quiere una gran parte de la minoría liberal que se deje de examinar lo menos, que se puede discutir en poco tiempo para á ojos cerrados consentir que se conviertan en leyes los proyectos de mayor trascendencia.

La síntesis del pensamiento de la casi totalidad de las oposiciones, es que ahora quede legalizada la situación económica.

Y tan no está decidido esto, que anoche se siguió hablando de componendas que el gobierno busca y se seguía procurando inquirir cuál sea la resolución del Sr. Sagasta.

Y lo único que pudo averiguarse es que no está en ánimo de oponerse de una manera decidida á lo que en último término quiera el gobierno.

Falta, pues, averiguar, y esto habrá de saberse pronto, cuál de las dos tendencias del partido liberal influye de modo más decisivo en la voluntad del jefe de ese partido.

Pero los de una de las dos tendencias anuncian que si las componendas prevalecen, habrá debate para rato.

Hay que esperar, por tanto, á ver cómo se manifiestan las energías para saber si las sesiones de Cortes se suspenderán hacia el 20 de Julio, ó si han de prolongarse hasta bien entrado el mes de Agosto.»

La comisión que entiende en el proyecto de rectificación de las cartillas evaluatorias se reunió ayer.

El diputado Sr. Requejo y Avedillo propuso dos modificaciones al proyecto del ministro, una para que no sea exclusivamente el cuerpo de ingenieros agrónomos el que se ocupe en los trabajos de rectificación, sino que puedan serlo todos los que tengan aquel carácter. La otra consiste en pedir que no se rebaje el cupo contributivo hasta que se reintegren al Tesoro los gastos de rectificación de las cartillas, en vez de establecer para esta atención un recargo transitorio que pueda llegar hasta el 2 por 10 sobre la riqueza rústica.

Estas modificaciones serán consultadas con el ministro de Hacienda.

Pasados algunos días volverá á ocuparse de los trabajos parlamentarios, el Sr. Romero Robledo.

Mañana se reunirá en el Congreso la sub-comisión de presupuestos de Hacienda para dar audiencias á los representantes de las industrias de alcoholes y azúcares, tanto de la Península como de Ultramar.

El señor Martínez Campos, estuvo ayer en Palacio y conferenció con la Reina Regente.

Empiezan á hacerse cálculos sobre la fecha probable en que comenzarán las vacaciones parlamentarias.

Nadie toma en serio el anuncio de que las Cortes continúen abiertas más allá del mes de Julio; más bien se supone que difícilmente pasarán del 25 ó 26 de dicho mes, pues el calor alejará de Madrid á muchos sedadores y diputados.

Además, la corte parece que marchará á San Sebastián el 22 de Julio, el Gobierno quisiere haber realizado para esa fecha su programa parlamentario, aunque fuera preciso apelar á sesiones dobles.

Las oposiciones consideran punto menos que imposible la aprobación de los proyectos sometidos al Parlamento, y sobre todo la minoría carlista persiste en hacer una gran impugnación.

El jueves presentará en el Senado el señor conde de Monte-Negrón una exposición, suscrita por más de cuatro mil ganaderos, pidiendo la prohibición del trapo viejo de lana procedente del extranjero, fundada en los perjuicios que ocasiona á la producción lanar y á la salud pública, por cuanto estos trapos, con los cuales se confeccionan telas de lana regenerada, proceden de los hospitales, muladares y sitios inmundos.

El senador D. Diego García presentará después una proposición de ley encaminada á lograr esta prohibición.

Dice un colega:

«Personas importantes del partido conservador decían ayer que el Gobierno se halla disgustado con las autoridades de la Coruña y El Ferrol por los discursos que se pronunciaron al recibir á los marinos franceses, pues el Gobierno estima que el acto de los alcaldes de ambas ciudades parecía algo así como una demanda de protección, una solicitud humillante para buscar una alianza ante la actitud de los Estados Unidos.

Añadido que el gobierno no ha pensado, por ahora, en contraer alianzas de ningún género con las potencias, y menos cuando en Francia preside el Consejo Mr. Méline, cuya conducta para con España ha producido aquí grandes daños.

El gobierno es de opinión que España conserve la neutralidad que viene guardando desde hace tiempo.

No sería, pues, difícil que se haga saber á las citadas autoridades que debieron limitarse á obsequiar á los marinos, sin inmiscuirse en cuestiones de política internacional, que sólo competen al gobierno.»

Es inexacto que el Supremo de la Guerra haya resuelto la causa referente al apresamiento del *Competitor*.

El proceso está aún en poder de los fiscales para que emitan dictamen.

En una carta de *El Liberal*, fechada en Nueva York, se ha dicho que se han ofrecido á la Junta revolucionaria varios cadetes del acorazado *Indiana*.

Y sobre este particular dice un periódico ministerial:

«Ignoramos el fundamento que pueda tener esta noticia. Tenemos por muy probable que sea una de tantas especies que hacen circular los filibusteros para aparentar que disfrutan de general simpatía en América. Más si el hecho se confirmase, creemos que habría materia en él para dirigir una reclamación al Gobierno norte-americano, puesto que en este caso no se trataría ya de personas sin carácter oficial, sino de individuos de la Marina, dependientes del Gobierno federal.»

En un centro bursátil ha circulado noticia de que el Sr. Villaverde presentaría una enmienda al presupuesto de ingresos, igual á la que ya presentó en anteriores Cortes, pidiendo la imposición del 1 por 1.000 á la circulación fiduciaria.

Un periódico ministerial dice esta mañana que el proyecto del Sr. Villaverde, no es viable.

En Lhardy se verificó anoche el banquete con que han obsequiado al ministro de Ultramar los diputados por Puerto Rico.

Asistieron todos los representantes de la pequeña Antilla, excepto los Sres. Gullón y Fernández Laza, que escribieron encusándose.

También concurrirán los Sres. Osma, Vila Vendrell y Ugarte, como funcionarios del ministerio de Ultramar.

Hubo conversaciones muy animadas entre los comensales y sus correspondientes brindis, que se pronunciaron por España y por la unión de los incondicionales en la pequeña Antilla.

Se envió un telegrama al jefe del partido de Unión Constitucional de dicha isla.

